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ATA N" 150312019
SESSÀO PLENÁruA ORDINÁRIA

Aos oito dias do mês de abril de 2019(dois mil e dezenove) às 19:00 horas, nas
dependências da Câmara Municipal, em sessão plentíria ordinária e sob a presidência
do vereador Ronaldo Bordin reuniu-se o Legislativo Municipal de Jacutinga, com a
presença dos seguintes vereadores(as): Clarice Boeira Coghetto, Darci José De Ré,
Débora Nava Ogliari, Jaime Tortelli, Marcio Sommer, Maximino Lorenzetti e Odélcio
Grando. Com os trabalhos abertos pelo seúor presidente e após a leitura de um trecho
bíblico pelo 2'Secretário Darci José De Ré, passou-se ao Pequeno Expediente. Neste
momento devido à ausência do primeiro secretário Avelino Ricardo Menegaz que está
em viagem à Brasilia representando a Câmara Municipal, assume a Primeira Secretaria
o segundo secretário Darci José De Ré. Em discussão a Ata número 1502/2019, sessão
plenária ordinaria do dia vinte e cinco de março de 2019. Sem adendos ou ressalvas a
ata é aprovada pela unanimidade dos vereadores. A matéria do expediente constou de:
1)Convite da direção da Escola Estadual Érico Veríssimo para participação de Almoço
Comemorativo aos 50 anos da referida escola, que será realizado no dia 14 de abril de
2019, no Salão Paroquial. 2)Oficio do Deputado Federal Pompeu de Mattos ao
presidente da Câmara Municipal, informando ter indicado Emenda Individual para o
município de Jacutinga, ao Orçamento Geral da União no valor de
R$ 120.000,000(cento e vinte mil reais) para Promoção, Defesa e Proteção dos Direitos
da Criança e do Adolescente- Kit do Conselho Tutelar. 3)Convite da Secretaria
Municipal de Saúde para participação da VII Conferência Municipal de Saúde que será
rcalizada no dia 09 de abril de 2019, nas dependências da Câmara Municipal de
Vereadores. 4)Indicação de protocolo n' 335612019, iniciativa da vereadora Débora
Nava Ogliari em que solicita do Executivo Municipal a seguinte providência: -
Cascalhamento, britagem e patrolamento na estrada que dá acesso à propriedade do
seúor Laudelino de Campos. O seúor presidente comunica que em comum acordo
com a vereadora Débora, não haverá o deferimento pois a obra solicitada já foi
realizada. S)lndicação de protocolo 335712019, iniciativa do vereador Darci José De Ré
em que solicita do Executivo Municipal o que segue: -Colocação de placas indicativas
nas principais saídas da cidade. informando a distância ente os municípios limítrofes.
Conforme justificativa do vereador, além do intuito de informação, as placas tem por
finalidade identificar as vias e os locais de interesse, bem como orientar condutores de
veícuios quanto aos percursos, os destinos, as distâncias, os serviços auxiliares e
também ter como função a educagão do usuário. Como exemplo, conforme o vereador,
podemos verificar a placa indicativa localizada próximo a saída para Campinas do Sul,
feita de material impróprio, náo tÍaz visibilidade das informações nela contida. A
indicação é deferida pelo presidente e será enviada ao prefeito para providências.
6)Indicação de protocolo n" 332812019, em que solicita do Executivo Municipal a
seguinte providência: -Substituição gradativa das lâmpadas de iluminação pública,
convencionais por LED. conÍbrme justificativa do vereador, o objetivo desta sugestão é
reduzir os custos de energia elótrica para o município e também para os munícipes -
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contribuintes. Com a substituição das lâmpadas, poderá haver uma redução no consumo
de até 80%o o que resultará em economia significativa aos cofres públicos e também
para os usuarios. Demonstrativo dos valores pagos no primeiro trimestre de 2019:
Janeiro de 2019- Valor Pago pelo município: R$15.434,51. Valor Pago pelos
munícipes: RS8.467,71. Total da Fatura: R$23.9902,22; Fe'rereiro de 2019- Valor Pago
pelo município: R$14.286,35. Valor Pago pelos munícipes: R$8.588,89. Total da
Fatura: R$22.875,24; Março de 2019- Valor Pago pelo município: R$l2.427,30. Valor
Pago pelos munícipes: R$8.308,89. Total da Fatura: R$20.736,19. A indioação é

deferida pelo presidente e será enviada ao prefeito para providências. 7)Requerimento
Verbal de iniciativa do vereador Marcio Sommer em que solicita a tramitação em
regime de urgência-urgentíssima do Projeto de Lei n" 325712019, que dispõe sobre
abertura de crédito suplementar no orçamento do município. Em votação o

requerimento e aprovado pela unanimidade dos vereadores. 8) Requerimento Verbal de

iniciativa do vereador Marcio Sommer em que solicita a traÍnitação em regime de

urgência-urgentíssima do Projeto de Lei n' 325812019, que altera dispositivo da Lei
Municipal n'253112017, que autoriza o Poder Executivo municipal a criar auxílio a
estudantes universitários e curso técnicos residentes no município. Em votação o
requerimento é aprovado pela unanimidade dos vereadores. 9) Requerimento Verbal de

iniciativa do vereador Marcio Sommer em que solicita a tramitação em regime de
urgência-urgentíssima do Projeto de Lein'326012019, que autoriza o Poder Executivo a
firmar convênio com a Associação Benefrcente dos Receptores de Sangue de Erechim.
Em votação o projeto é aprovado pela unanimidade dos vereadores. l0)Requerimento
Verbal de iniciativa do vereador Jaime Tortelli em que solicita o envio de oÍicio com
Moção de Pesar à Família Fabiane prestando condolências em virtude do falecimento
do Senhor Arlindo Fabiane. O requerimento é deferido pelo presidente e a moção será
enviada. Esgotada a matéria do Pequeno Expediente passou-se ao Grande Expediente,
Em votação a Ordem do Dia é aprovada pela unanimidade dos vereadores. Conforme
disposto regimentalmente os projetos são enviados às respectivas comissões para
análise e parecer. 1)Projeto de Lei n" 325712019, que dispõe sobre aberlura de crédito
suplementar no orçamento do município, é enviado à Comissão de Orçamento,
Finanças e Tributação para análise e parecer. 2)Projeto de Lei n'3258/2019, que altera
dispositivo da Lei Municipal n' 253112017 , que autoriza o Poder Executivo municipal a

criar auxilio a estudantes universitários e curso técnicos residentes no município, é

enviado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação e igualmente à Comissão de
Orçamento, Finanças e Tributação para análise e parecer. 3)Projeto de Lei no

325912019, que altera o arligo 1" da Lei Municipal n" 274812018, que adota o Diário
Oficial dos Municipios do Estado do Rio Grande do Sut, instituído e administrado pela
FAMURS, com veículo oficial de publicação dos atos normativos e administrativos do
Município de Jacutinga, é enviado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação para
análise e parecer. 4)Projeto de Lei íf 326012019, que autoriza o Poder Executivo a
firmar convênio com a Associação Beneficente dos Receptores de Sangue de Erechim, é
enviado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação e igualmente à Comissão de
Orçamento, Finanças e Tributação para análise e parecer. 5)Projeto de Lei no

326112019, que Cria Sistema de Controle de Frotas na AdministraÇão Pública
Municipal e dá outras
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providências, é enviado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação para análise e
parecer. 6)Projeto de Lei n'326212019, que Cria o Programa AMIGO PET de castÍação,
controle de zoonoses, conscientizagão quanto à tutela responsável de animais e dá
outras providências, é enviado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação para
análise e parecer. O seúor presidente comunica que em fimgão de tramitação de
projetos em regime especial, a sessão é interrompida por até uma hora para emissão de
pareceres. Voltando aos trabalhos, em discussão, Projeto de Lei no 3253/2079, qte
estabelece pÍocedimentos a serem adotados para o licenciamento ambiental atraves de
Autorização Geral e dá outras providências. O citado projeto encontrava-se na
Comissão de Constituição, Justiça e Redação que através do relator substituto faz a
leitura do parecer final da comissão que é favorável à aprovação do projeto sem
emendas ou ressalvas. O vereador Darci José De Ré destaca ser o pÍojeto oportuno e

importante. Menciona haver muitos empreendimentos que estão parados por ser tudo
muito burocrático. Cita o caso do senhor Neri De Gregori que busca construir o segundo
aviário e até hoje não consegue licença ambiental. Houve troca de estrada pela
Secretaria de Obras e mesmo assim não saiu a licença. O seúor Neri foi premiado pela
empresa pelo desempenho ejusto seria que pudesse ampliar seu empreendimento e esta
será uma forma de desburocratizar. Diz o vereador compreender a questão da
preservação ambiental mas através do CAR que atualmente estudou 80oÁ das
propriedades temos 650lo de florestas e somente 26%o de âreas cultivadas. Portanto,
entende que tem que preservar mas lembrar que somos um dos países que mais florestas
tem. O presidente Ronaldo Bordin reforça os argumentos do colega Darci e parabeniza
a administração municipal pela iniciativa até porque temos necessidade de novos
investimentos. As licenças se forem demoradas, muitas vezes são empecilhos para
novos investimentos e um desestimulo para novos empreendedores. Em votação o
projeto é aprovado pela unanimidade dos vereadores. Projeto de Lei n'325412019,qlue
institui Campanha de Incentivo a Empreendimentos Imobiliários através da isenção de
impostos e taxas. O citado projeto encontrava-se na Comissão de Constituição, Justiça e
Redação que através do relator substituto faz a leitura do parecer final da comissão que
é favorável à aprovação do projeto sem emendas ou ressalvas. O presidente Ronaldo
Bordin elogia iniciativa do Executivo pelo incentivo voltado a novos empreendimentos
no município. Salienta também que a proposta terá requisitos necessáúos para
empreendimentos imobiliários que reúnam as características que busquem a realizaçáo
do progresso e desenvolvimento consciente e sustentável. Em votação o projeto é
aprovado pela unanimidade dos vereadores. Projeto de Lei n" 325'712019, que dispõe
sobre abertura de crédito suplementar no orçamento do município. O citado proj eto
encontrava-se na Comissão de Orçamento, Finanças e Tributação para análise e parecer
que através do relator Marcio Sommer laz a leitura do parecer final da comissão que é
favorável à aprovação do projeto sem emendas ou ressalvas. O vereador Jaime Tortelli
gamnte que qualqueÍ projeto voltado às áreas de educação e saúde sempre terão apoio e
a Câmara não irá se omitir. Somente a preocupação que fica é se os R$30.000,00
direcionados para conservação de veículos sabendo que há veículos novos e transporte
terceirizado. O presidente Ronaldo Bordin esclarece que há na área da saúde a
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manutenção dos serviços de au,rílio Íinanceiro a pessoas físicas além do transporte de
pessoas. Então são medicamentos, exames e manutenção dos veículos como aquisição
de pneus, troca de ó1eo etc... Importante a continuidade deste prestação de serviços à

população e dentro da possibilidade ampliar estes serviços. Em votação o projeto é

aprovado pela unanimidade dos vereadores. Projeto de Lei no 3258/2019, que altera
dispositivo da Lei Municipal f 253112017 , que autoriza o Poder Executivo municipal a

criar auxílio a estudantes universitários e curso técnicos residentes no município. O
citado projeto encontrava-se na Comissão de Constituição, Justiga e Redação que

através do relator substituto faz a leitura do parecer final da comissão que é favorável à

aprovação do projeto sem emendas ou ressalvas. Igualmente encontrava-se na
Comissão de Orçamento, Finanças e Tributação que através do relator Marcio Sommer
faz a leitura do parecer final da comissão que é favorável à aprovação do projeto sem
emendas ou ressalvas. O vereador Marcio Sommer menciona que sempre teve como
pÍeocupação o incentivo aos estudantes. Ainda acha um valor a ser repassado pequeno
mas houve uma boa melhora. As mensalidades pagas pelos alunos no seu estudo são

altas e por isso a importância desta ajuda no transporte e quem sabe no futuro um
aumento maior. Com certeza um bom estudo trará como consequência um bom
emprego. O presidente Ronaldo Bordin também compartilha da importância desta ajuda
aos estudantes e diante do possível mereceriam muito mais. Lembra porém que nestes
dois anos e meio da atual administração houve um aumento no repasse de 120%o e

destaca também que em administração passada era pago atrasado. Pxaberiza portanto,
a administração municipal que mensalmente faz o repasse e os valores são repassados
diretamente aos estudantes conforme a frequência. Em votação o projeto é aprovado
pela unanimidade dos vereadores. Projeto de Lei n' 3260/2019, que autoriza o Poder
Executivo a firmar convênio com a Associação Beneficente dos Receptores de Sangue
de Erechim. O citado projeto encontrava-se na Comissão de Constituição, Justiça e

Redação que através do relator substituto faz a leitura do parecer final da comissão que

é favoráve1 à aprovação do proj eto sem emendas ou ressalvas. Igualmente encontrava-se
na Comissão de Orçamento, Finanças e Tributação que através do relator Marcio
Sommer faz a leittra do parecer final da comissão que é favorável à aprovação do
projeto sem emendas ou ressalvas. O vereador Marcio Sommer enaltece a importância
deste convênio e a consciência que todos devem ter na doação de sangue. Diz o
vereador que qualquer pessoa pode necessitar e muitas vezes a família tinha que correr
atrás de cloador. Externa . agradecimento ao Deputado Afonso Hamm que
constantemente busca repassar valores do orçamento da União, a entidades assistenciais
na área da saúde, tanto para Jacutinga como também para toda região. O presidente
Ronaldo Bordin acompaúa o colega Marcio destacando a importância das doações que
salvam vidas. Frisa o presidente que todos deveriam conscientizar-se de realizar este
gesto de doar sangue. Em votação o projeto é aprovado pela unanimidade dos
vereadores. Encerrada a matéria da Ordem do Dia, passou-se aos esclarecimentos
pessoas. O vereador Darci José De Ré rrenciona pela proximidade da semana santa, da
importância do consumo de came de peixe. Aos interessados informa que na data do dia
13 sábado, o senhor Altair De Ré realizará a venda de peixe vivo, Comenta também o
vereador da necessidade de combate ao mosquito da dengue. Sugere que haja um
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controle químico para que para que este mosquito não se propague. Em relação a sua
indicação de substituição gradativa das lâmpadas de iluminação pública, convencionais
por LED, cita o vereador que o objetivo desta sugestão é reduzir os custos de energia
elétrica para o município e também para os munícipes contribuintes. Com a substituição
das lâmpadas, poderá haver uma redução no consumo de até 80% o que resultará em
economia signiÍicativa aos cofres públicos e também para os usuários. Demonstrativo
dos valores pagos no primeiro trimestre de 2019: Janeiro de 2019- Valor Pago pelo
município: R$15.434,51. Valor Pago pelos municipes: R$8.467,71. Total da Fatura:
R523.9902,22; Fevereiro de 2019- Valor Pago pelo município: RS14.286,35. Valor
Pago pelos munícipes: R$8.588,89. Total da Fatura: RS22.875,24; lller.ço de 2019-
Valor Pago pelo município: R$12.427,30. Valor Pago pelos munícipes: R$8.308,89.
Total da Fatura: R$20.736,19. Relata o vereador Darci, que nesta semana começaram a
chegar os equipamentos da emenda do Deputado Pompeu de Mattos para melhor
estrutu(ação do Conselho Tutelar. Diz o vereador da possibilidade também de uma nova
emenda no valor de mais R$120.000,00 que seria para aquisição de um veículo para o
transpoÍe escolar. Portanto é bom anunciar independente de partido politico estas
conquistas. Também veículos via receita federal foram pleiteados e portanto sempre o
que pensa é o bem da coletividade. O vereador Odélcio Grando pela proximidade dos
festejos da Páscoa deseja a todos os colegas, seus familiares e todos os Jacutinguenses
que passem uma Feliz e Santa Páscoa. A vereadora Débora Nava Ogliari parabeniza o
ex-vereador Monteiro que assumiu a Secretaria de Obras realizando um trabalho de
dedicação e muito produtivo. Cita a vereadora que com seriedade se consegue tudo. O
vereador Maximino Lorenzetti demonstra preocupação com a realidade econômica e
financeira do município pois diz o vereador, se não fossem as emendas parlamentares o
que faríamos. Afirma que o município não está andando a passos largos e no final das
contas com o atual orçamento não sobra nada para investimentos. Todos esperam que o
município cresça mas não podemos depender somente de emendas. O vereador Marcio
Sommer acompanha os colegas parabenizando o ex-vereador Monteiro pelo seu
trabalho perante a Secretaria de Obras. Destaca o vereador o incentivo para construções,
pavilhões, prédios e beneficiando quem cria empregos e visando o crescimento do
município. Comenta o vereador que não é fácil o empreendorismo pois há muitas taxas
e impostos e parabeniza quem está dando emprego. Menciona que o combustível está
com um aumento louco e para quem precisa como o pequeno agricultor está dificil.
Deseja a todos uma Feliz Páscoa, momento que é importante para reflexão. O presidente
Ronaldo Bordin ressalta os projetos que estão sendo incentivados pelas administração
municipal voltados ao empreendedorismo . Muito se fala de que municípios lindeiros
estão investindo pesado mas em nosso município até pela burocracia que existe, logo
mais vai dar um desafogo com projetos voltados à agro indústrias. Comenta o
presidente sobre o vale hansporte concedido aos estudantes que neste govemo tiveram
um reajuste de 120%. Agradece ao parlido PDT pelo empeúo na conquista de emendas
do Deputado Pompeu de Mattos uma de R$100.000,00 e outra de RS120.000,00.
Parabeniza o empeúo da equipe e sempre Íecursos vindo desta forma são bem vindos.
Lembra parabenizando o trabalho do ex-vereador Monteiro perante a Secretaria de

Obras. Destaca o vereador o trabalho com máquinas do município que está feito em

empreendimentos citando a propriedade dos Orlando com previsão de retorno de -
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R$200.000,00 anuais. Também a empresa Sementes Estrela com previsão de que toda
divisão de sementes tenha como sede nosso município também com previsão de retomo
em torno de R$400.000,00 anuais. Agradece ao proprietario e a administração
municipal pela parceria que montaram e que grande frutos serão gerados para a nosso

fortalecimento econômico municipal. Destaca o fato citado pelo proprietrlrio da empresa
que nosso atual prefeito foi o primeiro prefeito que visitou aquele empreendimento.
Finaliza afirmando que se escuta barbaridades mas que com cefieza a colheita virá
futuramente. Também deseja a todos uma Feliz Páscoa. Nada mais havendo a tratar, o

senhor presidente convoca os demais vereadores para a próxima sessão plenária
ordinária a realizar-se no 25 de abril de 2019 e na sequência encerra os trabalhos.

Vitório Menin,08 de abril de 2019.

MENEGAZ

DEMAiS VEREADORES
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